

Cronos

DON ERNESTO VASQUEZ MENDEZ.

Viajero de paso lento, va y viene por los paisajes. Músico de oído finísimo, viaja a veces, por Beethoven o Mozart, deleitándose con el arrebato de la gracia. Basta considerar estas dos gracias, para adivinar la tercera: el poeta. Ernesto Vásquez Méndez, soñó y escribió la poesía, cuando las palabras se convierten en una irresistible avalancha de fuego, contra su corazón. "Fueron las palabras que sobre él escribió Andrés Sabella, en el prólogo de "Tiempo y Vida", un libro con sabor a crónica, que don Ernesto editó en 1972. Reactualizo este juicio, porque deseo también reactualizar, sintetizando al máximo su paso de 90 años por esta tierra, que se generó en Linares, que se potenció fuertemente en Chillán y que, finalmente, se apagó en Talca el pasado miércoles 11.

Vivió entre nosotros muchos años, enseñando el hermoso idioma de Francia y entregándonos el generoso idioma nucastro, a través de su ejercicio como cronista de éste y otros diarios y de escritor riguroso, como autor de cinco libros: "Variaciones rítmicas" (poesía); "Rumbo al Norte" (crónicas de viaje); "Tiempo y Vida" (ensayo); "Legado de siglos" (biografías de músicos) y "Crónicas Chillanejas" (notas y observaciones sobre Chillán y la provincial). Inédito quedó "Barco lento", su segundo libro de poemas.

Pero además de todo eso, nos dejó muchas otras cosas. Su ma-



Por Carlos René Manache I.

"Narciso Tondreau", donde creó "Semart" (Seminario de Arte), que brindó dos premios municipales de arte, a nivel secundario: Sergio Uribe, en 1976 y Miguel Ortiz, en 1977. Y en el Colegio Concepción, donde ya jubilado, entregó su docencia y su experiencia como relacionador público. En otros ámbitos particularmente en los filosóficos y los artísticos, lo vimos y lo apreciamos como "pez en el agua" entregando cuánto sabía y era mucho, en su Logia Masónica "Pedro Lagos Marchant" y en el Grupo Literario Nuble, donde se desempeñó siempre como vicepresidente. Su producción literaria, para un hombre de su sensibilidad, no fue sino la expresión concreta de un pensamiento que nunca es agotó y que fue capaz de incursionar con éxito, por los dominios de la filosofía, de la mística y de la literatura. Ya no contamos con él. Sus antiguos colegas del Colegio Concepción, esperamos que su nombre perseveré, con la fuerza que le otorga el rango de "profesor fundador" de este plan-

Don Ernesto Vásquez Méndez [artículo] Carlos René Ibacache I.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Ernesto Vásquez Méndez [artículo] Carlos René Ibacache I. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa